
21 日，约翰·伯科（中）在下院发言 新华社发

据新华社电 英国议
会下院议长约翰·伯科
21 日否决了政府提交的
一项要求再度表决新“脱
欧”协议的动议，理由是
再度表决将导致“重复、
无序”。

伯科表示，他是根据
议会下院议事传统否决
这项动议的，因为政府此
前一项类似动议已在议
会下院经过辩论。

此间舆论认为， 下院议长拒
绝再度表决新“脱欧”协议，标志
着英国首相鲍里斯·约翰逊领导
的政府在“脱欧” 问题上遭遇重
挫，英国“脱欧”再度延期可能性
大大增加。

英国政府与欧盟 17 日达成
一份新“脱欧”协议。 19 日，英国
政府曾向议会提交动议， 要求对

新“脱欧”协议进行表决。 但当日
英国议会下院投票通过一项关键
修正案，迫使约翰逊致信欧盟，寻
求再度推迟“脱欧”。 原定当日由
议会下院表决的新“脱欧”协议因
修正案的通过并未进行表决。 欧
盟方面 19 日晚些时候宣布已收
到来自英国的延长“脱欧”期限申
请信，将商讨如何回复。

最最新新
消消息息

约翰逊政府力争本周内让“脱欧”协议相关法案生效

外媒
观察
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据新华社电 针对美方官员近期
对中国社会制度的无端指责，外交部发
言人华春莹 21 日表示，历史和实践证
明，中国特色社会主义道路完全是正确
的。美方试图按照自己意愿改造别人的
想法从一开始就是错误的。中国不会受
别人摆布，将沿着自己选择的道路和确
定的方向坚定不移走下去。

当日例行记者会上， 有记者问：
10 月 17 日，美国国务院助卿史迪威
在威尔逊中心就美国对华政策发表
演讲时表示，中美关系处于战略竞争
阶段，美须改变同中国打交道方式，
审视意识形态日益淡化等因素。 史
迪威还对中国社会制度进行无端指
责。 你对此有何评论？

华春莹说， 中方注意到有关报
道。 史迪威的演讲充分暴露了美方
一些人严重的对华意识形态偏见和
根深蒂固的霸权思维和双重标准。

她表示， 史迪威在演讲中无端指
责中国的社会制度，对中国谋求民族复
兴耿耿于怀。 中国的制度好不好，中国
人民最清楚，实践也已经作出了回答。

华春莹说，我们刚刚隆重庆祝新
中国成立 70 周年，国际社会普遍高
度肯定中国 70 年来取得的伟大成
就以及为世界和平与发展作出的重

要贡献，178 个国家的领导人和 36
个国际和地区组织负责人通过各种
方式向中国表示热烈祝贺。 历史和
实践证明，中国特色社会主义道路完
全是正确的，完全符合中国的国情和
中国人民的需要，也因此得到了中国
人民的拥护和支持。

华春莹说，多个外国机构民调显
示，中国民众对本国社会制度和发展
道路的支持度在所有受访国当中始
终排名第一。“既然是成功正确的道
路，为什么要改变？ 既然人民群众支
持，为什么要放弃？ ”她说。

“中美两国历史文化、社会制度、
发展道路、现实国情不同，双方谁也
改变不了谁。 美方试图按照自己的
意愿改造别人的想法从一开始就是
错误的，更是不可能实现的。 ”华春
莹说，中国不会受别人摆布，将沿着
自己选择的道路和确定的方向坚定
不移走下去。 中方从来无意改变美
国，美方也不应总是谋求改变中方，
而是应学会以包容、平等的心态尊重
包括中国在内的其他国家的正当发
展权利。 如果总是幻想改变甚至改
造别国， 肯定只会落得满地玻璃心。
只有学会懂得和平共处、 合作共赢，
才有可能共享满天璀璨星。

如果一切按计划进行，英国应
该在今年 3 月底就正式脱离欧盟，
也就是说，到目前已经“脱欧”半年
多了；就算延迟，按新的计划到本
月底英国也一定要离开欧盟。

但现在一切都还是个未知
数，英国究竟何时才能“脱欧”，到
现在还没人知道。 有舆论认为，制
造了这么大的“不确定性”，英国
欠欧盟一个道歉。

2016 年 6 月英国公投 ， “脱
欧”派以微弱优势胜出。次月，特雷
莎·梅就任新一任首相，“脱欧”成
为她施政的重中之重。 2018 年 11
月，英国和欧盟就如何“脱欧”达成
基本协议。 但随后疑欧派抱怨，根
据这个协议脱欧脱得不够彻底，亲
欧派也认为有很多问题没解决，议
员们吵得不可开交。梅不得不往返

英国与欧陆之间，数次谈判，几易
其稿，但方案仍先后三次被国会否
决。英国政府和欧盟同意“脱欧”延
期至 2019 年 10 月 31 日。

找不到答案的特雷莎·梅无奈
辞职。2019年 7月，“脱欧”派干将鲍
里斯·约翰逊担任新一任首相。 进行
“换汤不换药”的一番修改后，约翰
逊 10 月中旬与欧盟达成新版 “脱
欧”协议，并强硬地表示如果国会不
同意，那么就采取“无协议脱欧”。

但英国实行的是议会制民主。
为了避免无协议“脱欧”给英国带
来的震动，也为了防止约翰逊“蛮
干”，国会早在 9 月份就通过法案，
规定政府不能决定无协议“脱欧”。

10 月 19 日，英国国会再投票
通过一项修正案， 决定在修补各
种法律漏洞之后， 才会对约翰逊

版的协议进行表决。 虽然这次表
决并不意味着反对约翰逊版的方
案，只是想避免如果该方案通过，
英国在本月底“脱欧”，就会因为
时间仓促而出现各种混乱， 但既
然推迟表决约翰逊版的方案，“脱
欧”再次延期恐怕在所难免。

不用说， 英国人差不多被这
种乱局折腾疯了。 其实不止英国
人，用英国《卫报》一篇分析中的
话说，“‘脱欧’已经把所有的人都
折腾疯了。 我们英国人现在欠所
有欧洲朋友一个真诚的道歉。 ”

为什么要向 “欧洲朋友 ”道
歉？ 因为欧盟的确被折腾得够呛。
外界往往看到英国为了“脱欧”几
乎陷入泥潭， 但欧盟其实也进退
两难，非常尴尬。

对欧盟来说，英国出走的影响

很大：首先，英国是欧盟财政的重
要出资国，为欧盟预算贡献之多仅
次于德国和法国；其次，英国的市
场和工作机会，对于其他欧盟成员
国来说非常重要；再次，英国外交
和军事实力，在欧盟国家中地位重
要，尤其是军事情报能力。

不过英国出走，对于欧盟来说
也未必完全是坏事。英国是欧盟内
部比较“挑剔”的成员，经常指责欧
盟官僚效率低，要求欧盟改革。 国
际货币基金组织总裁拉加德女士
曾说，英国“脱欧”，可以让欧盟其
他成员国方向更加一致，在共同防
务和外交上会更团结。

但不管是好是歹， 欧盟总不希
望英国拖而不决。彭博社 10月 20日
的一篇报道说，在上周约翰逊和欧盟
达成如何脱欧的协议时，可以想象其

他 27 个成员国的首脑是多么开
心———在英国脱欧这个大麻烦解决
后， 欧盟终于可以集中于其他大事
了，比如和美国之间的贸易问题。

然而， 欧盟目前将不得不同
意英国政府延期的请求， 继续在
“不确定”中等待最后结果。 把欧
盟折腾成这样， 英国表示一下真
诚的道歉似乎也未尝不可。

外交部回应美国官员无端指责：

中国不会受人摆布
将沿着自己的道路和方向走下去

英国“脱欧”再陷立法

“英国欠欧盟一个道歉” 羊城晚报国际评论员 钱克锦
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据新华社电 针对西方政治人
物和媒体对发生在不同地方的违法
暴力活动采取不同态度，外交部发言
人华春莹 21 日答问时说，对待暴力
违法活动，双重标准、姑息纵容，到
头来只会害人害己。

当日例行记者会上， 有记者问：
我们注意到，发生在西班牙加泰罗尼
亚和英国伦敦的示威活动与香港越
来越像，特别是其中纵火、拥堵机场、
砸毁商铺等暴力违法活动。 当地暴力
示威者毫不避讳地声称复制所谓“香
港经验”，要做“第二个香港”。 但是，
西方政治人物和媒体对此保持低调
甚至沉默，认为这些事情发生在香港
是“民主自由”，而发生在西方社会却

是“暴力骚乱”。 中方对此有何评论？
华春莹表示，确实如很多媒体注

意到的，对发生在不同地方的违法暴
力活动，西方政治人物和媒体显然是
采取了不同的态度。 这再次说明：所
谓民主、人权只不过是西方干涉香港
事务的一个道貌岸然的借口；对待暴
力违法活动，只能是一个标准、一种
态度，双重标准、姑息纵容，到头来
只会害人害己。

华春莹说， 近期的事态和西方政
客的表演让我们越来越清楚地认识到，
某些西方政客嘴里的美丽风景线好比
沙漠中的海市蜃楼，或者大海里塞壬的
歌声，如不能明辨是非，保持定力，最终
只会迷失自我，付出沉重的代价。

外交部：

双重标准对待暴力违法活动
只会害人害己

英国首相鲍里斯·约翰逊
本来打算21日再次尝试把新
脱离欧洲联盟协议诉诸议会
表决，争取本周内让“脱欧”协
议相关法案正式生效。

冒出修正案
原定19日就“脱欧”协议所

作表决因下院议员奥利弗·莱
特温发起的修正案率先获通过
而未能举行。 修正案要求“脱
欧”协议先通过立法流程，然后
再接受表决， 迫使约翰逊19日
晚致信欧盟申请“脱欧”延期至
明年1月31日。这将避免英国因
“脱欧”相关法案不能及时生效
而被迫如期“无协议脱欧”。

莱特温修正案“横空出世”，
意味着约翰逊若想避免“脱欧”
延期，必须尽快让“脱欧”相关法
案赶在10月31日大限以前生效。

支持已足够？
英国议会下院定于 22日

二读“脱欧”协议相关法案。 就
协议能否“过关”，英国政府一
些阁僚表达信心。

外交大臣多米尼克·拉布
20日告诉英国广播公司，政府
“似乎” 已获得议会下院“放
行”协议的足够票数。

只是，据《卫报》政治新闻
副主编罗伊娜·梅森分析，假定
2名议员弃权，“脱欧”协议获得
下院过半数支持需319票。算上
执政党保守党全部287名投票
议员、20名因“反水”遭开除的
前保守党议员、大约8名工党议
员和3名独立议员的支持票，约
翰逊仍然差1票。

梅森认为， 其他独立议员
和尚未表达投票意向的工党
议员因而成为关键。 保守党下
院议员维多利亚·普伦蒂斯数
天来一直代表首相府游说工
党议员支持“脱欧”协议。 而工
党议员予以支持取决于“脱
欧”协议相关法案接受审议后

的修改内容。

延期难定时
欧盟轮值主席国芬兰的总

理安蒂·林内20日说，今后数天
将与欧洲理事会主席唐纳德·
图斯克一道， 与其他欧盟成员
国探讨英国延期“脱欧”时限。

一些欧盟外交人士披露，
如果“脱欧”相关法案生效，欧
盟可能依据“本法案”同意“技
术性延期”3个月。 这一决策可
能无需欧盟28日召开紧急峰
会，只需经由各成员国使节交
换文书作出。

但是，如果“脱欧”协议再
陷英国议会“泥潭”，或议员既
不同意协议、又不同意二次公
投或撤回“脱欧”申请，欧盟可
能考虑给予英国更长时间宽
限。 以德国为首的欧盟其他成
员国届时将推动更长时间延
期，最多至明年6月。

海洋（新华社特稿）

英国议会下院议长拒绝
再度表决新“脱欧”协议

拉锯战

羊城晚报讯 记者徐扬扬报
道：广汽传祺·2019（第二届）环粤
港澳大湾区城市自行车挑战赛
（开平站）暨首届侨乡骑迹风情游
活动日前顺利落幕。 作为环大湾
区自行车大赛第二站， 赛事在开
平市金山大桥东环路段进行，吸
引了来自全国各地的近千名自行
车爱好者参与。

男子精英组的较量 ， 巫帛

宏率先冲线夺得冠军 ， 亚军由
刘恩杰获得 ， 二人均来自美利
达诺飞客车队 ， 季军头衔由奥
丁黑骑士车队的刘允禧摘得 。
男子青年公开组 ，来自 boodun
车队的马泽全获得冠军 ， 季军
和亚军分别由 RinPo-BREAK-
AWAY 车 队 的 李 国 顺 和 珠 海
市 自 行 车 运 动 协 会 ROUO 车
队的曾庆龙获取 。 最后一项男

子壮年组的比赛 ， 简志航获得
了冠军， 安道中国车队的吴刚
和江门市自行车协会的蒙雨分
获亚军和季军。

本次赛事由广东省体育局指
导，广东省体育产业协会、广东省
自行车运动协会、 江门市文化广
电旅游体育局、 开平市人民政府
主办，广汽传祺总冠名、邮储银行
广东省分行战略合作。

巫帛宏夺冠
男子精英组

羊城晚报讯 记者魏超然报
道：10 月 19 日， 珠江 0 度痛快
联盟体验店—广州站终于在乐
峰广场跟广州的朋友如愿相约。

珠江 0 度痛快联盟体验店
是珠江 0 度啤酒联合各界潮流
文化发起的品牌活动，无数潮流
大咖实力出镜，带领城市潮人们
一起潮玩。参与者通过扫码购买
珠江 0 度产品，获赠积分参与现
场各区的互动游戏，赢取积分并
兑换限量联名礼品。

广州站是 2019 年的最后
一站， 活动现场邀请了众多人
气嘉宾和各路潮人一起互动，
包括幽默风趣的《粤知一二》主
持人郭嘉峰和广东电视台体育
频道人气主持吴嘉骅。

郭嘉峰分享了自己对“痛
快” 的理解， 还与粉丝零距离
互动。 选中的幸运儿获得了偶

像亲手赠送的礼物并合照，满
意而归， 随后还和吴嘉骅一起
组队进行篮球赛。现场，珠江 0
度 啤 酒 文 化 与 DOUBLE�
CONCEPT 潮流文化实现了完
美融合。

珠江 0 度痛快联盟体验店
从 5 月起已经在佛山、江门、中
山、肇庆、惠州、东莞、深圳 7 个
城市落地， 活动吸引了无数潮
流达人，每到一个城市，都成为
当地的网红打卡点和潮流话题
热点。

珠江 0 度是珠江啤酒集团
旗下的子品牌之一， 采用零度
低温酿造技术， 保留更多活性
物质，使啤酒拥有冰爽、新鲜、
清醇、顺喉的鲜活口感。多年来
一直在倡导“痛快”精神，与年
轻群体分享“痛快”的生活态度
及理念，打造啤酒中的潮牌。

羊城晚报河北大名讯 记者
葛万里报道：“五得利杯” 第十三
届全国历史文化名城围棋赛昨日
在“中国古都”河北省邯郸市大名
县落幕， 东道主大名五得利队以
总得分 40.66 分夺得团体冠军。

本届比赛共有来自北京、上
海、西安、绍兴、潮州、开封、邯郸
等全国 36 座历史文化名城的
140 多位围棋爱好者参加角逐。
经过三天的较量 ， 大名五得利
队、开封队、上海队、重庆队、怀
安正子队、 景德镇黑猫队、 绍兴
金道队 、 邯郸队分获团体前八
名；大名队的张忛舟、刘华丰、刘
馨泽分获领导干部组、 企业管理
组和文化名人组冠军， 刘骆生获
得特邀组冠军。

赛事由中国围棋协会、 河北
省大名县人民政府主办， 河北省
围棋协会、 西安市围棋协会、大
名县教育体育局承办， 五得利面
粉集团有限公司给予大力支持。
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羊城晚报今晨消息 记者
徐扬扬报道： 英超第 9 轮的压
轴大战今晨在布拉莫巷球场打
响， 阿森纳做客以 0 比 1 不敌
谢菲联，已连续 4 个客场不胜，
排名跌至第五。 谢菲联全取 3
分后，排名升至第九。

本轮做客挑战升班马，虽
然阿森纳此役占据近 7 成的控
球率，但射门之比是 9 比 8，射

正是 3 比 2， 都仅比主队多一
次。 仅就进攻效率而言，谢菲联
无疑更高。

第 30 分钟，谢菲联利用角
球机会由奥康奈尔远点头球回
摆，穆塞特近距离铲射破门。 此
后，一球领先的谢菲联，更是坚
定实施己队防守反击的打法。
阿森纳却攻坚乏力， 始终无法
取得进球，最终以一球憾负。

羊城晚报讯 记者苏荇报
道：2019-2020 赛季全国女排超
级联赛 11 月 2 日将拉开战幕 ，
昨天广东恒大女排主教练方岩
向羊城晚报记者透露，两大国手
林莉、郑益昕已确定加盟并参与
球队合练，球队本赛季力争冲击
联赛前四。

上赛季广东女排排名联赛第
七，成绩不太理想。本赛季俱乐部
加大引援力度。外援方面，保加利

亚主攻拉巴捷耶娃继续留队，上
赛季最后时刻因伤与广东女排擦
肩而过的俄罗斯重炮手科舍列娃
本赛季强势加盟。 鉴于本土球员
实力不足， 本赛季球队在内援引
进上也想了很多办法。

昨天羊城晚报记者前往广东
女排训练基地探营， 奥运冠军林
莉、 世界冠军郑益昕已经与球队
合练，状态不错。 据方岩透露，两
人的转会合同半个月前已经敲

定。两人刚结束世界杯后的休假，
周日才赶到队里， 昨天的训练是
球队人员最齐整的一次。

两大国手进队夯实了广东队
副攻和自由人位置的实力， 加上
从山东引进的副攻曹婷婷、 上海
青年队的二传许晓婷， 以及主攻
栗垚、接应二传陈佩妍、二传郁佳
睿等，球队整体框架已成型。此前
有传国青队队长、 二传孙燕加盟
广东女排，方岩表示，孙燕因身体

状况突然出现问题， 目前已经在
家休养。

大手笔引援为球队争取好成
绩增添了底气，同时也带来压力。
目前距离联赛开赛只有 10 天时
间，队内新球员不少，如何在短时
间内将队伍整合成一个整体，对
主教练是一个挑战。“俱乐部今年
投入了很大的力量， 目标也很明
确，至少要比去年好，争取冲击前
四名。 ”方岩说。

羊城晚报讯 记者周方平报
道：2019 横琴人寿珠海 WTA
超级精英赛抽签仪式昨日在珠
海横琴华发广场举行，中国金花
郑赛赛与希腊名将萨卡里亮相
本次抽签仪式。 本届赛事的组
名依旧延续了象征珠海本土文
化的名花系列，杜鹃花、兰花、
山茶花、玫瑰花分别代表四个单
打小组。 郑赛赛与美国名将凯
斯、克罗地亚一姐马尔蒂奇同分
在兰花组，将面临恶战。

面对两位实力名将的挑
战， 郑赛赛如果发挥出自己的
最好状态，未必没有机会出线，

为自己的 2019 赛季强势收尾。
由赛会头号种子、荷兰名将

贝尔滕斯领衔的杜鹃花组，克罗
地亚美女维基奇与乌克兰新星
雅斯特雷姆斯卡也在该组。现世
界排名第 12 位，本赛季连夺三
冠的美国新星肯宁领衔山茶花
组，捷克小将穆霍娃与美国名将
里斯克同属该组。玫瑰花组可谓
是本届赛事的“死亡之组”，新
科武网冠军萨巴伦卡、比利时一
姐梅尔滕斯与希腊悍将萨卡里
将为半决赛席位展开搏杀。比赛
将采用小组单循环、小组头名晋
级半决赛的赛制。

“珠江 0 度痛快联盟”在穗圆满收官

环粤港澳大湾区自
行车赛开平站圆满落幕

军运会·焦点

中国队获军运会乒乓球第一金

全国历史文化名城
围棋赛收枰

大名队获团体总冠军
两大国手加盟广东女排关

注
女
排 主教练方岩表示，新赛季球队目标前四

郑赛赛面临恶战WTA 超级精英赛

阿森纳不敌升班马英超·今晨

林林莉莉 郑郑益益昕昕

樊振东在
比赛中回球
新华社发

羊城晚报讯 记者魏超然报
道： 昨晚在第七届世界军人运动
会男子乒乓球团体决赛中， 名将
樊振东领衔的中国队以 3 比 1 战
胜朝鲜队，夺得冠军，这是军运会
历史上决出的首枚乒乓球项目金
牌。

樊振东顶住压力
男团决赛首场比赛， 樊振东

率先出战，对阵朝鲜选手韩宇宋。
比赛一开始便陷入胶着， 一路战
至 9 平，樊振东以 9 比 11 憾失首
局。 第二局韩宇宋的攻势依然很
猛，樊振东在 8 比 10 落后时奋起
直追， 连得 4 分， 以 12 比 10 扳

回一局。 此后樊振东逐渐找到状
态， 以 11 比 7 和 11 比 9 连胜两
局，为中国队取得“开门红”。

第二场， 周雨以 3 比 1 逆转
击败朝鲜队的安吉宋。但第三场，
朝鲜队的罗贤成给了周恺很大压
力，以 3 比 2 将比赛拖进第四场。
樊振东再度登场对战安吉宋，这
次樊振东没有再丢一局， 他以 3
比 0 结束比赛， 为中国队将乒乓
球首金收入囊中。

赛后樊振东表示：“很开心今
天能够获得冠军， 这是团队共同
努力的结果。 ”他说，“在场上，今
天每个人或多或少都遇到了一些
困难。但是，大家在赛前也把这些
可能的困难都估计到了， 所以在
遇到困难的时候也没有慌或者放
弃，体现了我们军人的战斗力。我
觉得我们的团队非常棒。 ”

中国马术首夺大赛奖牌
其他比赛， 中国泳军摘下了

昨天产生的九块金牌中的七块，
还打破五项赛会纪录。 开赛三天
以来，中国队在游泳项目上已经
夺得 19 块金牌。 马术赛场上，毛
立新为中国马术拿下世界大赛
的第一枚奖牌———在军运会马
术场地障碍赛中夺得铜牌。

空军五项运动比赛射击和
游泳两个项目中，中国女队的王
佳获得女子射击比赛个人第一，
男队的李明昊夺得男子游泳项
目个人第一。 另一项军事特色项
目军事五项， 中国选手张政在男
子个人全能障碍游泳比赛中，以
23 秒 8 的成绩排名第一，并追平
该项目世界纪录。

军运会新设项
目体操的首金也被
中国队夺得，肖若腾
获得男子体操个人
全能金牌 。 射击赛
场 ， 中国队再夺四
金。“三大球”中国队都奏
起凯歌： 中国女排在半决
赛中以 3 比 0 战胜德国队， 将在
决赛中对阵上届冠军巴西队；中
国男排同样直落三局战胜委内瑞
拉队获得两连胜； 中国女足在最
后一轮小组赛以 4 比 0 大胜美国
队取得三连胜， 一球未丢挺进半
决赛； 中国女篮在一场焦点战中
以 119 比 71 大胜美国队，收获三
连胜。

昨天比赛结束后， 中国军团
以 41 金 16 银 13 铜的成绩继续
位居金牌榜和奖牌榜第一。


